

**« Lutttes au dehors, craintes au dedans.  
Mais Dieu nous a consolés. »  
(2 Corinthiens 7:5-6)**

La personne humaine est un tout. Il n'y a pas le corps d'un côté, l'esprit de l'autre. Nous sommes un tout, nous le voyons bien quand nous avons mal quelque part : nous avons mal partout, il suffit d'une rage de dents pour n'être plus capable de grand-chose. Dans le même ordre d'idée, même quand nous avons apparemment toutes les chances mais que nous n'avons plus le moral et plus la foi : nous sommes alors comme si tout nous manquait.

L'humain est un animal pensant, spirituel et social : chacun de ces champs est une bénédiction. Nous sommes faits pour le bonheur, un bonheur à quatre dimensions, donc : Dieu le veut et l'espère pour nous, dit Jésus. S'il insiste là-dessus, c'est qu'en réalité, Paul a raison : l'humain est aussi un animal souffrant. Sentant que nous sommes faits pour le bonheur, nous pensons que ce n'est pas normal. Parfois, effectivement, le malheur qui nous frappe n'est pas normal et est du mal pur. Mais ce que Paul dit ici vaut pour toute vie : *« lutttes au-dehors, craintes au-dedans »*. C'est en réalité normal, alors mieux vaut nous y habituer : c'est dû à notre être si riche et fait pour l'évolution.

« *Lutttes au-dehors* » : l'humain est créateur, à l'image de Dieu. Nous sommes en lutte non contre les autres, mais face à cette part de chaos qui existe en ce monde, qui existe entre nous et en nous. Cela nous appelle à faire ce que nous pouvons comme bien, cela demande force, courage, discernement, esprit de corps avec les autres et avec Dieu.

« *Peur au-dedans* » : notre vie est fragile et courte, exposée à la méchanceté et au chaos résiduel. C'est donc normal d'avoir peur. Notre être est riche de multiples dimensions, c'est normal que ce soit compliqué. Dieu nous « console » : nous ne sommes pas seuls, Dieu est là autour de nous et en nous, il prend soin de nous. Il nous reconforte et nous équipe. Grâces soient rendues à Dieu. Notre combat devient la joie puissante d'être une part de ce monde et d'y avoir une place spéciale. Dieu nous garde.

*Sur [jecherchedieu.ch](http://jecherchedieu.ch) vous trouverez des ressources pour réfléchir et prier.*